



2530

いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

<http://iwakitaira-rc.jp/>**■事務局／福島県いわき市平字白銀町4-13 不二屋第二ビル2F**

(0246) 25-3000

■例会場／いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日／毎週木曜日 p.m.12:30～13:30

会長：坂本 佳友 幹事：関口 武司 発行：会報・広報委員会

第3241例会（11号）2021年11月25日（木）晴

会員卓話 SPEECH

故郷 沖縄について

みずほ銀行いわき支店長
安次嶺 誠 会員

沖縄県は九州から台湾に連なる南西諸島の南半分に位置する琉球諸島の島々で構成されています。東西1,000キロ、南北400キロに及ぶ広大な海域は本州の約3分の2に該当し、そこに散在する大小160の島々に37の有人離島があり、41の市町村で構成されています。人口は145万9千人（全国25位）となっております。日本の人口は減少傾向にありますが、沖縄県は2030年頃までは人口が増加すると予測されています。

令和元年10月、首里城で火災が発生し、正殿を含む8施設が焼失いたしました。14世紀ごろに建てられた首里城は歴史上数回の焼失と復元を繰り返しておりますが、県民はもとより、多くの観光客にも親しまれておりましたので、今回の火災には多くの皆様がショックを受けられ、言葉では言い表すことのできない喪失感に包まれました。復元には200億円かかるという試算もあります。また、該当木材の輸入が禁止になっていたり、瓦や漆の職人も足りないなど問題は山積みですが、2026年の復元を目指して2022年に本格着工する予定だそうです。

沖縄は琉球王国時代に日本、中国、朝鮮、東南アジア諸国との交流により、大きな影響を受け、独自の文化を育んでまいりました。「組踊」は18世紀初頭に創作された王朝芸能です。かつては中国皇帝の使者（冊封使）を首里城で歓迎する際に披露されていました。地域や島ごとに異なる言葉や文化の多様性も沖縄の魅力の一つです。「宮古島のパートトゥ」はユネスコ無形文化遺産に登録されております。

「しまくとうば」は沖縄方言です。「こんにちは。安次嶺誠と申します。よろしくお願ひいたします。」は方言で「はいさい。安次嶺誠やいびーん。ゆたしくうにげーさびら。」となり、まず理解できないと思います。私もオジー、オバーの方言はわからない部分が多く、継承が危惧されています。

沖縄県はわが国でも稀な亜熱帯海洋性気候の島嶼地域であり、サンゴ礁に囲まれた美しい海、ヤンバルクイナなど希少種が数多く生息する亜熱帯の森など、多様で豊かな自然環境に恵まれております。こうした豊かな自然環境の保全・再生に向けては、サンゴ礁の保全対策や希少種を保護するための外来種対策等を実施しております。また、亜熱帯特性を生かし緑化活動にも力を入れています。今年7月には本島北部に広がる国内最大級の亜熱帯照葉樹林の「やんばるの森」とマングローブ林など原生林が広がる「西表島」が世界自然遺産として登録されました。

沖縄県には在日米軍専用施設の70.3%が集中しております。県民の9割が暮らす沖縄本島は総面積の実に14.6%が米軍基地に占有されております。加えて27か所の水域と20か所の空域（水色箇所）が訓練区域として米軍の管理下に置かれています。沖縄県民にとりまして、米軍基地の整理縮小による基地負担の軽減は強い願いであります。

沖縄県の主要産業である観光リゾート業は、復帰以降、堅調に伸びております。近年、アジアからの観光客が大きく伸びており、平成30年度の入域観光客数は初めて1,000万人（うち外国客300万人）を達成しましたが、コロナ影響で令和2年度は258万人まで落ち込んでおります。

沖縄県の経済は復帰以降の人口増加や観光業の発展に伴い拡大し、平成28年度の県内総生産は4兆2820億円で全国34位の経済規模となりました。沖縄は産業が少なく、完全失業率は長年の重要課題であり、10年ほど前までは7%台と大変厳しかったのですが、平成30年は3.4%と大幅に改善しました。全国平均は2.4%ですので、依然乖離があります。また、一人当たりの県民所得は依然として全国平均の約7割の水準にとどまっており、引き続きの課題です。

先週、福島民報に「浜通りに整備が計画されている国際教育研究拠点事業について、政府が法制化する方向で調整に入った。」との記事が出ておりましたので、沖縄の同様施設を調べてみました。沖縄科学技術大学院大学については開業10年目を迎え、自然科学分野を中心とした基礎研究が行われています。2019年の科学技術ジャーナル誌の「ネイチャー」による研究機関ランキングでは質の高い論文の割合で世界第9位に選ばれるなどその研究成果が世界でも高い評価を受けてい

2021～2022年度
国際ロータリーのテーマ

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」

SERVE TO CHANGE LIVES

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

るようです。しかし沖縄ではありません地元貢献はないといわれており、今度の浜通りの国際教育研究拠点事業もいかに地元への貢献につなげるかが課題となりそうです。

最後に、本日私が、皆様に一番お伝えしたいこと「なんくるないさ」の本来の意味についてお話をさせていただきます。「なんくるないさ」は「なんとかなるさ」というニュアンスの、根拠のない結果オーライ的な言葉と解釈され、沖縄の人たちの怠惰な楽天性の象徴としてとらえられてしまっています。本来は「まくとうそーけーなんくるないさ」という定型句を構成する言葉で、人として「まくとうそーけー 誠のことをすれば」「なんくるないさ 何とかなるさ」という意味でして「相手のためを思って誠実に事を運び、くじけずに正しい道を歩むべく努力すれば、いつかきっと報われてよい日がやってくる。」という「人事を尽くして天命を待つ」に近いニュアンスの言葉です。沖縄県民でも間違った理解をしている人が多く、先人が残したせっかくの素敵な言葉が台無しだと思いお伝えさせていただきました。

我々みずほ銀行も誠を尽くし、皆様と互いに「なんくるないさ」と言い合える関係を作っていくよう努力して参りますので、引き続きよろしくお願ひいたします。

司会：関口武司幹事

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・4つのテスト（松村耕三会員）〕

松村耕三会員



★誕生日



清水 和政さん
(11月29日)

ハッピーバースデーソング斉唱

◆会長挨拶ならびに報告



皆さんこんにちは。寒い日が続いております。体調管理にお気を付けてください。体調管理といえば、コロナによる在宅勤務の弊害で、ストレスによる体調不良を訴える方が多いと聞きます。休む時はしっかりと休むなど、ストレスにも気を付けて体調管理をしましょう。

★本日の例会案内 12月2日（木）12:30～
年次総会
お食事メニュー＝ビーフストロガノフ

◆委員会報告・会員報告

◆出席委員会（渡邊博之委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
11月25日	51名	29名	—

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）

関口武司さん、阿部弘行さん、渡邊有さん、八幡恭朗さん、清水和政さん、森雄治さん。
以上6件

◆米山記念奨学会委員会（八幡恭朗委員長）

関口武司さん、阿部弘行さん、渡邊有さん、八幡恭朗さん、清水和政さん、森雄治さん、鈴木弘康さん、大久保健蔵さん。
以上8件

◆親睦活動委員会（三瓶和秀委員長）

11月20日に第2回親睦ゴルフコンペが茨城パシフィックカントリー倶楽部で開催されました。



優勝した佐藤尚誠さん



◆スマイルボックス委員会（渡邊有委員長）

♥関口武司さん（安次嶺さん、卓話宜しくお願いします）
♥清水和政さん（誕生日ありがとうございます。本日は、卓話宜しくお願いします） ♥山崎慶一さん（先週は結婚記念祝ありがとうございました） ♥小野寺順正さん（先日、ロータリーコンペご苦労様でした。また次回もよろしくお願い致します） ♥渡邊有さん（会員卓話宜しくお願いします） ♥志賀康朗さん（安次嶺さん卓話よろしくお願いします） ♥有賀行秀さん（安次嶺支店長卓話よろしくお願いします） ♥越智正典さん（会員卓話宜しくお願いします） ♥鈴木東雄さん（安次嶺さん卓話よろしく） ♥伊藤盛敏さん（安次嶺支店長卓話楽しみにしています） ♥加賀広美さん（卓話宜しくお願い致します） ♥飯野光世さん（安次嶺会員卓話楽しみです） ♥大久保健蔵さん（安次嶺支店長ご苦労様です）
♥八幡恭朗さん（安次嶺さん卓話よろしくお願いします）
以上14名

★次回の例会案内 12月9日（木）12:30～
第3回クラブ協議会
お食事メニュー＝鰯の照り焼き